

Al expresarle mi gratitud, señor Secretario General, le ruego se sirva transmitir al H. Consejo, no sólo mis naturales sentimientos de orgullo, sino la emoción singularmente cordial con que recibo tan alta distinción, ya que mi respeto a esa Universidad por su magnífica labor cultural se unen viejos vínculos que me comprometen el corazón. Pueden estar seguros los HH. SS. Consejeros de que la honra que me dispensan figurará entre las que como escritor y como hombre guardaré siempre ufano.

Sinceramente agradezco también la felicitación personal que tiene Ud. la gentileza de añadir a su nota y le pido aceptar mi consideración muy distinguida.

Fdo. EDUARDO BARRIOS.

<https://doi.org/10.29393/At291-16ESRA10016>

En la Sociedad de Escritores de Chile

El 27 de agosto celebró sesión extraordinaria el Directorio de la Sociedad de Escritores de Chile, presidido por Carlos Préndez Saldías, y actuando como secretario el titular P. Alfonso M. Escudero. Asistieron: Eduardo Barrios, Pedro Prado, Jerónimo Lagos Lisboa, Sylvia Moore, Luis Merino Reyes, Enrique Campos Menéndez, Jacobo Danke y Carlos Barella.

Después de discutir algunos asuntos de orden interno, se acordaron las bases siguientes para el gran Concurso Literario:

La Sociedad de Escritores de Chile convoca a un concurso literario de obras inéditas y que no hayan sido premiadas en otros certámenes, a los escritores chilenos que residan en el país o en el exterior, y a los extranjeros que tengan más de cinco años de residencia ininterrumpida entre nosotros.

LOS TEMAS SON LOS SIGUIENTES

Tema A.—Novela o colección de cuentos.

Premio único: \$ 50,000 (cincuenta mil pesos).

Jurado: Eduardo Barrios y Carlos Préndez Saldías. (El tercer miembro será designado por los concursantes).

*Tema B.*—Poesía. Colección de poemas en verso.

Premio único: \$ 50,000 (cincuenta mil pesos).

Jurado: Pedro Prado y Jerónimo Lagos Lisboa (El tercer miembro será designado por los concursantes).

*Tema C.*—Estudio crítico sobre la obra de cualquiera de los siguientes escritores: Vicente Pérez Rosales, Carlos Pezoa Véliz, Baldomero Lillo, Manuel Magallanes Moure y Gabriela Mistral, o alguno de los que han obtenido el Premio Nacional de Literatura.

Premio único: \$ 10,000 (Diez mil pesos).

Jurado: Enrique Campos Menéndez y Alfonso M. Escudero (El tercer miembro será designado por los concursantes).

El plazo para la recepción de las obras terminará el 1.º de febrero de 1950.

Dentro de un sobre lacrado se indicará el nombre del autor, y en la cubierta el seudónimo y el tema.

Los concursantes indicarán el nombre del tercer miembro del jurado respectivo, para cuyo efecto enviarán, en sobre aparte, el nombre de la persona que eligen para el cargo. Quedará designado el que obtenga el mayor número de votos, y, en caso de empate, la designación será hecha por el Directorio de la Sociedad de Escritores.

Ninguno de los temas podrá ser declarado desierto.

Las obras premiadas serán publicadas por la Editorial Nascimento, en cumplimiento de un contrato ya suscrito con ella, y los derechos de autor de la primera edición quedarán a beneficio de la Sociedad de Escritores.

Los trabajos deberán ser enviados en tres ejemplares a máquina, espacio 2, al Secretario de la Sociedad, Casilla 3429, Santiago, en paquete certificado, o entregados en la oficina de la Sociedad, calle Agustinas 925, departamento 630, los días lunes y jueves, de seis y media a ocho de la tarde.

Los fallos deberán ser emitidos antes del 20 de marzo de 1950, y los sobres con los nombres de los autores premiados sólo se abrirán en el acto público de la entrega de los premios.

Por primera vez en Concursos Literarios celebrados en Chile, los miembros de cada jurado tendrán una remuneración por su trabajo, cuyo monto será fijado oportunamente por el directorio.

### Premios Literarios del Sindicato de Escritores

En el Salón de Honor de la Universidad se efectuó, el 29 de septiembre, la entrega de premios del Concurso de Cuentos organizado por el Sindicato de Escritores de Chile. Obtuvo el primer premio, consistente en la suma de diez mil pesos, donados por Benedicto Chuaqui, el doctor Roberto Sarah, por su «Colección de Cuentos»; el segundo premio lo mereció Joaquín Ortega Folch, con su obra titulada «Cuentos del Hampa». Obtuvieron Menciones Honrosas: Joaquín Ortega Folch, Julio Salcedo, Mario Cánepa Guzmán y Eneas Novella.

La velada fué presidida por el Subsecretario de Educación señor Julio Arriagada Augier, por Augusto d'Halmar y don Carlos Préndez Saldías, en su calidad de Presidente de la Sociedad de Escritores. En el curso de ella hicieron uso de la palabra el Presidente del Sindicato de Escritores Luis Merino Reyes y el novelista Luis Durand. El escritor Leoncio Guerrero leyó un estudio crítico acerca de los cuentistas premiados.

La soprano Graciela Sander realizó algunos hermosos números de canto.

### La revista «Histonium»

Cumpliendo una misión que le confiara la Dirección de la Revista «Histonium», vino a Chile el señor Jorge Pillon, secretario de redacción de esta importante revista literaria que se edita en Buenos Aires.